



## REPORTE MARZO 2025

# EL SALVADOR

## MESA DIRECTIVA DE FE EN ACCIÓN CONOCE EXPERIENCIA ORGANIZATIVA DE COFOA



Comunidades de Fe Organizadas en Acción (COFOA) recibieron este día la visita de la Mesa Directiva de Fe en Acción, con el fin de conocer la experiencia de organización comunitaria desde la Fe que se desarrolla en el país.

Asimismo, se visitó la Universidad José Simeón Cañas (UCA) donde participamos de un diálogo sobre la memoria histórica y el contexto sociopolítico del país.

Durante la jornada también celebramos el cumpleaños del padre John Baumann, fundador de Faith in Action International.

# Reporte marzo 2025

## JUNTA DIRECTIVA DE FE EN ACCIÓN VISITA COMUNIDADES DE COFOA

Miembros de la Junta Directiva de Fe en Acción Internacional, visitaron los comités de organización local en las tres zonas del país: zona central, occidental y paracentral. El propósito de estas visitas fue conocer cómo se aplica la metodología de organización comunitaria de COFOA, y compartir con los líderes un tiempo de preguntas y respuestas para aclarar dudas. Las reuniones fueron muy productivas y se estrecharon lazos de amistad entre líderes y lideresas con la Junta Directiva de Fe en Acción.



Comunidad Planes de la Laguna, Santa Ana



Comunidad El Llano 2, San Salvador Norte



Lotificación Miramar 2, San Salvador Sur



Comunidad Las Brisas, San Salvador Sur



El Cocal, Usulután



Comunidad Pitarrillo 2, San Salvador Norte



Comunidad Santa Isabel, Sonsonate

# COFOA FORTALECE ALIANZAS CON LÍDERES RELIGIOSOS DEL DEPARTAMENTO DE LA LIBERTAD Y SANTA ANA

Con el objetivo de establecer relaciones que les permitan el desarrollo comunitario de las comunidades COFOA desarrolló convivios con pastores y pastoras de los departamentos de La Libertad y Santa Ana para dar a conocer la metodología de trabajo de la organización de formar líderes comunitarios que lleven sus valores de fe a la vida pública para mejoras en sus comunidades.

El primer convivio se desarrolló el 5 de marzo en el Tabernáculo Bíblico Bautista, El Cimarrón, La Libertad, donde participaron 14 pastores de la zona y líderes primarios de COFOA quienes establecieron un diálogo para abordar las problemáticas de la comunidad como calles en mal estado, falta de servicios básicos como agua pota-



ble y energía eléctrica, así como la falta de títulos de propiedad y organización comunitaria.

### Santa Ana

El 11 de marzo en el departamento de Santa Ana COFOA desarrolló con 11 pastores de iglesias evangélicas el segundo convivio del mes con propósito de fortalecer las relaciones con los líderes religiosos de la zona, presentar la metodología de trabajo de COFOA y presentarles los avances en tema de organización comunitaria que se desarrollan en el territorio.

En los convivios los pastores expresaron su interés por conocer más de la metodología de trabajo de COFOA y llevarla a la práctica en su desarrollo comunitario para ver mejoras en sus entornos.



## Reporte marzo 2025

# CAMPAÑA RENACER MUESTRA AVANCES EN OBTENCIÓN DE TÍTULOS DE PROPIEDAD



**E**l pasado 6 de marzo líderes y lideresas de los departamentos de La Libertad y Sonsonate que forman parte de la campaña Renacer, se reunieron en las afueras de las oficinas de Argoz para conocer los avances en la legalización de sus lotificaciones y proceso de obtención de escrituras. La reunión contó con la participación de una de las fiscales que supervisa el caso, el director de FONAVIPO y autoridades del MIVI quienes brindaron los siguientes avances:

La comunidad **San Francisco**: la escrituración depende de la firma de la propietaria.

En **La Aguja polígonos 1-15**: listos para escriturar, se comenzará la regularización del resto.

**Encarnación 2 (segunda etapa)** y **El Trébol 1**: En proceso de saneamiento para regularización.

En **Las Victorias, Corinto 1 y 2, Tihuapa Norte**: Involucrados en juicios, se está trabajando en la liberación para iniciar la regularización.

La comunidad **Veracruz 2**: Irregular, se espera de tres a cuatro meses para iniciar regularización.

**Agua Escondida 1 y 2**: Tienen permisos antiguos, pero falta los planos para completar la escrituración.

**San Damián**: La primera etapa puede escriturar, la segunda sigue en regularización. Durante la acción los líderes y lideresas destacaron que los avance en este proceso han sido el resultado de la organización comunitaria y la persistencia en cada acción que les ha permitido llegar hasta donde están. Reafirmaron su compromiso por seguir luchando por la regularización de sus terrenos.

## Reporte marzo 2025

# AVANZA PROYECTO DE AGUA POTABLE PARA 300 FAMILIAS EN COMUNIDADES DE LA LIBERTAD COSTA

Cerca de 250 líderes y lideresas de las comunidades San Isidro, Cimarrón, Mangos 1 y 2 se reunieron con representantes de la organización Agua para Todos y el alcalde de La Libertad Costa, Rafael Ávalos con el objetivo de hacer entrega de la carpeta técnica y firmar el convenio del proyecto de introducción del agua potable a dichas comunidades. El proyecto que beneficiará a más de 300 familias asciende a un costo de \$121,446.55, el cual será costeado por los habitantes de la zona.

Por su parte el alcalde Avalos, se comprometió a contribuir con dos bombas recolectoras de agua y gestionar la máquina retroexcavadora que facilitará los trabajos.



Este esfuerzo ha sido gracias al trabajo organizativo que líderes y lideresas de COFOA, gestionaron con la organización Agua para Todos y el Gobierno Municipal de la zona para ver mejoras en sus comunidades.

## CASERÍO LOS LUNAS DA IMPORTANTES PASOS EN SU ORGANIZACIÓN COMUNITARIA

Líderes y lideresas de COFOA del Caserío Los Lunas, Distrito Coatepeque, Municipio de Santa Ana Este, iniciaron su proceso de organización comunitaria con la pavimentación de la calle principal. La obra que fue gestionada por los líderes y lideresas de COFOA contó con el apoyo de toda la comunidad y la Alcaldía. En apoyo al mejoramiento de espacios, la comunidad se involucró en la donación de material de trabajo y mano de obra, mientras que la Alcaldía Municipal de Santa Ana Sur, donó 80 bolsas de cemento y grava para la reparación de la calle. Liderazgos de COFOA manifestaron su emoción a la hora ver el trabajo iniciado “nuestra comunidad es-



taba muerta habíamos perdido la Fe y la confianza hasta en la ADESCO y gracias al proceso organizativo de COFOA nos sentimos más apoyado y animados, la comunidad ha retomado fuerzas y esperanza”, agregó Miguel Figueroa, líder de COFOA.

## ALIANZA: ALCALDÍA, EMBAJADA DE ALEMANIA Y COFOA LOGRAN ESCUELA

**E**n una reunión que celebró el esfuerzo y el trabajo comunitario, 128 líderes y lideresas de COFOA en Nahuizalco inauguraron el Centro Escolar Caserío Santa Isabel, ubicado en el Cantón La Guacamaya. Este proyecto, que beneficiara a más de 90 niños y niñas, es el fruto de siete meses de arduo trabajo y dedicación de toda una comunidad.

Así lo afirma la lideresa Blanca Carías, quien manifestó sentirse agradecida con Dios “estoy agradecida con Dios y con todas las personas que apoyaron este proyecto, tengo 5 hijos que estudian aquí y es una alegría para mí, porque estarán en esta nueva escuela. A la vez destacar que este trabajo que se hizo fue duro, pues trabajamos mucho para ver esta escuela hecha realidad” mencionó Carías.



Este logro fue posible gracias a la gestión del alcalde de Nahuizalco, Hugo Zavaleta, quien contó con el apoyo de los líderes y lideresas de COFOA, la comunidad, los padres de familia, los docentes del centro escolar, la Microregión Los Izalcos y la empresa Sensunapán, quienes contribuyeron con su grano de arena.

Por su parte, la representante de la embajada Alemania en El Salvador Lena Schwarm, expresó su satisfacción por su colaboración con COFOA “estamos con un proyecto que hemos realizado en conjunto con COFOA y me alegra personalmente que hemos creado estos vehículos porque sabemos que nosotros como donantes en muchos proyectos apoyamos de forma financiera, pero no estamos en el campo y no conocemos las comunidades por eso es bueno crear estos vínculos con organizaciones como COFOA”, agregó Schwarm. Este logro es fruto del trabajo comunitario que liderazgos de COFOA realizan en la construcción de alianzas con Gobiernos Municipales y Embajadas.



# LIDERAZGOS DE COFOA EN JIQUILISCO RECIBEN ENTRENAMIENTO EN TEMAS DE ADESCO

**L**íderes y lideresas de COFOA de la comunidad El Cocal en Jiquilisco recibieron entrenamiento por parte del departamento jurídico para la conformación de la junta directiva de la ADESCO. Durante la jornada se abordaron

los temas de ¿qué es una ADESCO?, conformación de juntas directivas, funciones de cada miembro dentro de la ADESCO. Asimismo, se discutió la necesidad de involucrar a toda la comunidad para formar la junta directiva de la zona.



# LÍDERES Y LIDERESA DE LA LOTIFICACIÓN LAS DELICIAS DE ZACATECOLUCA AVANZAN EN REPARACIÓN DE CALLE SIN APOYO MUNICIPAL



**3** 3 líderes y lideresas de la lotificación Las Delicias, ubicadas en el distrito de Zacatecoluca, en La Paz, llevaron a cabo una Asamblea Comunitaria con el fin de informar sobre los avances en la reparación de la calle principal de la comunidad. Dicha obra está valorada en 5 mil dólares que fue gestionada

por líderes de COFOA y la empresa privada de la zona ya que no obtuvieron respuesta de la municipalidad para dicha gestión.

La Asamblea contó con la presencia del director regional de COFOA Alberto Velázquez Trujillo, quien hizo un llamado a la comunidad de Fe a no desistir a seguirse organizándose para conseguir mejoras en sus comunidades.

# LÍDERES DE COFOA ENTABLAN DIÁLOGO CON AUTORIDADES MUNICIPALES PARA TRABAJAR EN OBRAS DE MITIGACIÓN E INTRODUCCIÓN DE AGUA POTABLE

Líderes de la comunidad Brisas del Sur sostuvieron una reunión en la Alcaldía de Santo Tomás, con el objetivo de entregar dos cartas dirigidas al Edil de la zona y otra al Ministerio de Obras Públicas, solicitando que se les realicen obras de mitigación en una cárcava de 20 metros de profundidad que se formó en la zona. Durante la entrega de las cartas sostuvieron una reunión con la Subjefa de Distrito, Gabriela Abrego, quien se comprometió a dar seguimiento al tema planteado en la carta.

### Comunidad San Francisco

18 líderes de la comunidad San Francisco en Santo Tomás se reunieron con la Subjefa de Distrito Gabriela Abrego, para abordar temas importantes como la introducción de agua potable y reparación de calles principales en la comunidad. En la reunión los líderes entregaron dos cartas, una



dirigida al alcalde y su consejo municipal, y otra a ANDA, las cuales especificaban las problemáticas antes mencionadas.

Por su parte, la Subjefa de Distrito, destacó la claridad de la carta y se comprometió a trabajar una carta en conjunto para fortalecer la solicitud y que le conteste su petición. Asimismo, informó que hace 15 días se envió una carta al Ministerio de Obras Públicas (MOPT) para que gestione obras de mitigación en esas calles.

También, agradeció el apoyo de COFOA a la comunidad, considerando a la organización un aliado clave para el desarrollo. Como resultado de la reunión, se acordó realizar una reunión informativa en la comunidad San Francisco en los próximos 22 días, en la que participará también la alcaldía, con el fin de continuar trabajando juntos en beneficio de la comunidad.



## Reporte marzo 2025

# LÍDERES Y LIDERESAS DE COFOA EN LA COMUNIDAD LOS AMATES LOGRAN LA COMPRA DE UN TERRENO PARA CEMENTERIO



**E**l pasado 20 de marzo, el Comité de Organización Local (COL) de las comunidades San José, Los Amates, Gualcho y Concepción, ubicadas en el sur de Chalatenango, celebraron la adquisición de un terreno en la zona destinado para la construcción de un Campo Santo.

El evento contó con la presencia del alcalde local, Milton Serrano, quien explicó el proceso de compra del terreno donde los habitantes de la zona contribuyeron con un total de 10 mil dólares, mientras que la alcaldía aportó 20 mil dólares para la adquisición del lote.

Los líderes y lideresas de la comunidad expresaron su alegría al ver que su arduo trabajo comunitario finalmente daba frutos. Asimismo, reconocieron que el proceso no fue nada fácil, pero que hoy pueden celebrar el resultado de su esfuerzo colectivo. Alentaron a las comunidades vecinas a organizarse y trabajar por mejorar sus territorios.

# HONDURAS

## LÍDERES Y LIDERESAS DE HONDURAS CONTINÚAN CON PROYECTO DE AGUA POTABLE

Líderes y lideresas de la comunidad Guadalupe Cedros, en Francisco Morazán, se reunieron para recibir capacitación e informar sobre los avances del proyecto de agua potable. Durante el encuentro, también se abordaron los problemas con el ingeniero encargado. Los líderes propusieron soluciones para asegurar la continuación de la obra, advirtiendo que, de no resolverse, tomarán medidas para presionar a la alcaldía municipal de Cedros. Además, acordaron continuar con la campaña de escucha para conocer los intereses de

la comunidad y garantizar la ejecución de los proyectos en marcha.



## LÍDERES Y LIDERESAS DE GUADALUPE CEDRO FRANCISCO MORAZÁN EVALÚAN ACCIÓN DE SALUD

Líderes y lideresas de Guadalupe Cedros Francisco Morazán, se reunieron con el propósito de realizar una evaluación con los líderes locales respecto a la situación de salud que enfrenta la zona norte de Francisco Morazán. Ya que el mes pasado líderes de COFOA realizaron una acción en la Dirección General de Sanidad Pública en Tegucigalpa, para exigir mejoras en el tema de salud.

En la reunión se procedió con la evaluación programada para dialogar diversos puntos sobre el desarrollo de las investi-

gaciones previas en el tema de salud y los acuerdos con la viceministra Nersa Paz, que fueron compartidos por el líder Raúl Ordóñez, quien participó en la reunión con la viceministra.



# GUATEMALA

## LÍDERES DE COFOA EN CHIMALTENANGO LOGRAN AVANCES SIGNIFICATIVOS CON LA ALCALDÍA MUNICIPAL



Líderes de COFOA de la comunidad San Miguel El Cedro, Parramos, Chimaltenango, logran avances significativos gracias a la gestión con autoridades locales del municipio. La comunidad recibió una valiosa donación de 35 tubos corrugados de ocho centímetros, cada tubo con un valor de Q695.00, lo que asciende a un total de Q24,325.00, con el propósito de ser utilizados para la instalación de un sistema de drenaje de aguas negras que contribuirá significativamente a mejorar la salud y las condiciones de vida en la zona.

Para que las familias puedan obtener el servicio de aguas negras deberán pagar el derecho equivalente a Q500.00.

Asimismo, los líderes continúan la gestión de legalizar las áreas verdes para garantizar el desarrollo de proyectos sostenibles en la comunidad.

# CAUSA RAÍZ DE LA MIGRACIÓN

## COFOA PARTICIPA EN EL VIACRUCIS DEL MIGRANTE

**C**on el objetivo de sensibilizar a la comunidad y promover los derechos de los migrantes, las Comunidades de Fe Organizadas en Acción (COFOA) participaron en el Viacrucis del Migrante titulado “Migrantes Misioneros de Esperanza”, que tuvo lugar en la parroquia San Miguel Ingenio, en Metapán, Santa Ana. Esta actividad, organizada por la Red Clamor, concedió a COFOA la responsabilidad de representar la tercera estación del Viacrucis.



## ALIANZAS CON LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN

**C**OFOA agradece la apertura en espacios de radio y televisión que nos permiten dar a conocer nuestro trabajo organizativo dentro del país. Asimismo, nos abren el espacio para dar nuestra postura frente a temas de interés nacional.

El 11 de marzo nuestro director regional Alberto Velázquez Trujillo, participó en la entrevista televisiva “Bajo Fuego”, de TVO canal 23, conducida por el periodista Raúl Beltrán Bonilla, abordando los temas de la campaña RENACER y la reactivación de la minería metálica en el país.

El 13 de marzo, se participó en el programa radial “Voces de la Cordillera”, abordando el tema “Sí a la Vida No a la Minería”, dialogando sobre los impactos negativos que dejará la minería metálica en país de ser reactivada.

El 26 de marzo, participamos en el programa televisivo “Encuentro con Julio Villagran”, tocando temas de la realidad nacional y del trabajo que realiza COFOA con organización comunitaria, introducción

de agua potable, introducción de energía eléctrica, alianzas estratégicas para construcción de escuelas, reparación de calles principales en áreas rurales, campaña Renacer, campaña contra la minería metálica y campaña de salud.

El 27 de marzo, líderes y lideresas de COFOA participamos en la entrevista radial “Voces de la Cordillera”, abordando el tema de las afectaciones que traerá la reactivación de la Minería Metálica a nuestros ríos.

